

～みどりあふれる中でなごやかに暮らせる郷 佐世～



No.59

令和2年1月31日

発行：佐世地区振興協議会
TEL&FAX (0854)43-2110
E-mail:sase-c@hotaru.yoitoko.jp

佐世 かわこだより

謹賀新年

新年のごあいさつ

佐世地区振興協議会 会長 高橋 敬二

明けましておめでとうございます。皆様にはご家族お揃いで令和になってはじめての正月をお迎えになりましたことをお喜び申し上げます。

昨年は、平成天皇の退位により、新しい天皇が即位され、元号も平成から令和へと変わり、それに伴います色々な行事が挙行されるなど、祝賀ムードの中新しい時代の幕開けとなった記念すべき年となりました。

半面、一昨年に続き、甚大な風水害にも見まわれた年でもありました。被災地では、今なお多くの方々が避難生活を余儀なくされている状況ですが、幸いにも、当地域においては、そのような大きな災害もなく胸をなでおろす反面、万一の場合の避難行動等、防災対策の重要性について、改めて考えさせられました。

大東町では、昨年10月には「地域医療日本一」をめざす雲南市立病院がグランドオープンしたところであり、今後は地域医療の拠点として、地域みんなの力で支え、ますます発展していってほしいと思います。

また佐世地区においては、雲南市当局の格別な計らいにより、昨年8月には市道佐世線の神舞橋から県道交差点までの改良工事が竣工し、JR踏切を含む車道の拡幅、歩道の整備などにより小学校児童の通学をはじめ歩行者の安全及び車両の円滑な通行の確保が図られたところであり、いよいよ西阿用地区内未改良区間の整備と期待を大きくしているところです。

雲南市当局に対しましては、次年度では、測量・

概要設計等具体的に計画を進めていただく予算確保について、格別のご配意をいただきますよう重ねてお願いいたしますところ

であります。

次に、小学校・幼稚園の状況であります。現在、佐世小学校には児童88名が在籍しており、昨年の新入生は20名を数えるに至りましたが、今年の新入生は半減する見通しとなっているほか、今後はさらに厳しい状況が予想されています。さらに佐世幼稚園にいたっては5名の園児のうち4名が小学校に上がる予定であり、数名の新入園もあるようですが、非常に厳しい状況が続いています。

このような中で、佐世地区内への定住を一層促進するため、昨年10月には、下佐世狩山地内に新たな住宅団地造成について、雲南市及び雲南市土地開発公社へ要望書に提出したところでございます。今後は早期の実現に向け地元関係者の皆様とともに運動を進めて参りたいと思います。

さらに、佐世小学校の児童も他地区の放課後児童クラブを利用している状況であり、幼稚園児の延長保育の問題と合わせて、地区として真剣に取り組み、就学・就園環境を整備し、安心して暮らせる地域を目指さなければなりません。

このほか、農業問題やさらなるインフラ整備等佐世地区として取り組むべき課題は多くございますが、関係各位の格別なるご協力をお願いする次第です。

今年の干支は「かのえ ね」、この年は、変化の多い年、つまり新しい芽吹きと繁栄の始まりであるといわれています。この一年が皆様にとって希望多き、繁栄の年となりますよう心からご祈念申し上げます。

令和2年佐世地区新年賀会開催

1月18日(土)午後4時から、佐世地区の各団体、委員、自治会長による新年賀会を開催しました。

当日は島根県議会議員 高橋雅彦様、雲南市議会議員 細木照子様、雲南市建設部部長 西川徹様、大東総合センター所長 中島豊様を来賓でお迎えし総勢71名の参加で開会しました。

祝賀会は和やかな雰囲気の中、地域への想いや今年一年の抱負などを語り合いました。



生涯学習部事業

お正月用「アレンジ花」教室開催

12月21日（土）お正月用「アレンジ花教室」を雲南市三刀屋町の「石飛生花店」石飛正枝さんを講師に迎え18名の参加により開催しました。

講師の指導により、松、菊、青もじ、千両、カスミソウ、オンシジュームを使い、お正月用のアレンジ花を、「なるほど」「こーでいいだあか～」「（花器の）おおめぐーに活けるだあ？」などと言いながら、真剣に、賑やかに活けていただきました。材料は同じでもできあがった作品はそれぞれ個性あふれる素晴らしいアレンジ花になりました。良いお正月が迎えられたことと 思います。



ぽっぽの

「わくわくお楽しみ会」

12月17日（火）、佐世子育てサロン「ぽっぽ」では『わくわくお楽しみ会』を松江市在住の成瀬明子さんを講師にお迎えして、佐世幼稚園において園児と一緒に参加して開催しました。

まず取り出されたのは大きな布。子どもたちは“何するんだろう？”と興味津々。ハンモック、そりなどにして家ではできないダイナミックな遊びに歓声があがります。リズム体操では音楽に合わせてカメ・猫車歩き、横転、片足飛び、膝の上のゆらゆら遊びなどいろいろな動きを楽しみ、意識しないと使うことのない全身運動でした。子どもたちは樂々とできても、大人にとってはきつい運動！幼児期にこのような運動遊びを経験することが、将来バランスのとれた運動能力や体力の基礎につながり、とても良い体験となりました。

最後はブラックライトの紙芝居。静かに見入り、気持ちを落ち着けて終わりました。





お弁当のお届け

佐世ボランティアクラブ四葉会では、11月27日（水）80歳以上だけの家庭の皆さんと、75歳以上で一人暮らしの方へのお弁当のお届けを行いました。

該当者のうち当日都合の悪い方もいらっしゃり30人分のお弁当作りになりました。高齢の方が食べやすく、季節を感じていただける献立を工夫し、できるだけ地元の野菜を使いました。

料理は、会員の慣れた手つきにより次々出来上がり、配色を考えながら弁当に詰めます。出来上がると、見守り活動に合わせて民生児童委員と会員で分担してお届けし、近況のお話もできて良かったです。



男性料理教室を開催

12月18日（水）佐世地区連合寿朗会では男性にも調理の楽しさを知ってもらい、健康維持・増進にも役立てていただくために「調理で心と体の健康づくり」と題し、料理教室を開催しました。

9時から、雲南市食生活改善推進協議会大東支部会長 富山邑子講師から「減塩について」の講話があり、会員の皆さまは自分の食生活と照らし合わせながら熱心に聴講されていました。

調理実習では、皆さんは普段は使用しないエプロン、三角巾などを身に付け一生懸命調理に挑戦していただきました。出来上がった料理は彩りもよく、味付けも最高で、和気あいあいの中みんなで会食を楽しみました。中には「夕食に挑戦する」などの声もあり盛況の内に料理教室を終えることができました。

一日研修旅行

11月21日（木）佐世地区連合寿朗会女性部で一日研修旅行を行いました。当日は、女性会員11名、男性会員6名の総勢17名

が貸し切りバスをチャーターし、中国電力鹿島原子力発電所見学や、堀川遊覧・松江歴史館、松江城周辺の散策を楽しみにでかけました。

鹿島原子力発電所では厳重なチェックを受け、通常は立ち入ることのできない構内に入り、発電所概要・安全への取り組みなどの研修を受けたあと、改修された防波堤・運転訓練シミュレーターなどの説明を聞きながら見学しました。

食事の後は、堀川遊覧や松江城周辺の散策など、午後の時間をゆったりと楽しむことも出来ました。帰りの車中も和やかで一日研修は大成功でした。



令和元年度 ふれあい補助金交付事業が決定しました

佐世地区ふれあい補助金は佐世地区的自治会及び地域内で活動する団体、グループを対象に資金を補助する制度です。本年度は、令和元年9月11日及び令和2年1月20日に審査会を開催し、5件の事業に交付を決定しました。交付決定事業は申請順に次のとおりです。

- 潤谷自治会 防災用品整備事業「一時避難所への救急箱セット、毛布、水等の備蓄」
- 陰地自治会 自治会集会所玄関への踏み台・手摺設置事業
- 芹谷自治会 芹谷サロン活動補助事業「高齢者福祉、健康事業に伴うバス代補助」
- 半戸自治会 災害時用ヘッドライト購入事業「自治会公会所へ整備し災害時に使用」
- 川筋自治会 座椅子購入事業「自治会公民館へ設備」

補助金は、1団体50,000円を上限に事業費の10分の8以内を補助しますが、年度内の重複交付はできません。



対象事業は地域福祉を中心とした佐世地区的活性化に関わる事業とします。
(例) 地域の福祉活動、防災備品の準備、伝統文化の伝承、専門家講習会、案内板設置など

平成29年度: 4件、平成30年度: 9件、令和元年度: 5件、合計18の申請事業に694,700円を交付しています。

令和2年度も継続の事業となっていますので「みんなでアイディアを出し合い」安全で安心な住み良い地域づくりのきっかけとしてご活用下さい。

佐世地区振興協議会役員選考委員会発足

佐世地区振興協議会役員の改選時期にあたり、令和2年度から令和3年度の新役員を選考いただくため、役員選考委員会が発足いたしました。

- 選考委員の皆さん ○選考委員長 松浦保彦（総務部長）
 ○選考副委員長 庄司 努
 ○選考委員 川島 透、小山正樹、高橋秀幸、細木八重子、岩田知代

交流センターの大掃除

年末の大掃除を12月9日（月）、「佐世ボランティアクラブ四葉会」の皆さんと交流センター職員で行いました。

冷たい北風が吹く寒い日でしたが、窓ふきなど普段手の届かない場所などが綺麗になり、気持ちよく年を越すことができました。四葉会のみなさんありがとうございました。



2月・3月行事予定

- | | |
|----|--------------------------------|
| 2月 | 2日(日) 第48回佐世地区卓球大会 |
| | 6日(木) サロンスタッフ研修会(福祉部) |
| | 13日(木) 佐世子育てサロンぽっぽ(福祉部) |
| | 16日(日) 多文化交流会&健康のお話(生涯学習部・福祉部) |
| | 19日(水) 大東町地域自主組織連絡協議会(総務部) |
| | 23日(日) 佐世地区救命救急研修会(総務部) |
| | 下旬 総務部会(総務部) |

3月

- | | |
|--------|----------------------------------------|
| 12日(木) | 佐世子育てサロンぽっぽ(福祉部) |
| 17日(火) | 佐世幼稚園修了証書授与式 |
| 18日(水) | 佐世小学校卒業式 |
| 19日(木) | 福祉部会(福祉部) |
| 24日(火) | 大東町地域自主組織連絡協議会
佐世幼稚園修了式
佐世小学校修了式 |
| | 総務部会(総務部) |
| | 佐世地区振興協議会理事会 |

善意に
感謝します

【香典返し】

米田真之（原口自治会）
春木英文（免別自治会）

【見舞い返し】

細木和洋（免別自治会）
板持満夫（日南自治会）

ありがとうございました

皆さまからのご寄付は、佐世地区活性化のために役立てさせていただきます。